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锐评

城镇化是个
“天大的问题”

中国，几千年来一直是个农民为主体、农村占多数的国度，因此，中国
的基本问题一直是农民问题。在中国，闹革命，成功的基础必定是“土地革
命”；搞现代化，成功的基础归根结底是农民、农村、农业的现代化。说到底，
是农村，而不是城市，让我们的生活更美好。 ——中国青年报

网民网民
大会堂大会堂

热点话题

话题：商务部称限制塑料
袋使用范围将扩至餐馆医院等

网友发言
扩大限制使用范围没必要，把已限制

的范围搞好就不错了。超市已经见不到超
薄塑料袋，但是农贸市场和小商品城还到
处都是。 北京网友

希望专家们想点实际的限塑主意吧，
照文件上说的那样是限不住的！四川网友

越稳定的物质越对环境无害，而且塑
料可以回收利用。当塑料袋的回收能像现
在的饮料瓶一样的话，你说“白色污染”还
可能发生吗？塑料袋应该限薄不限厚，越
厚回收的意义越大。 广东网友

话题：广东高州一小学
连发命案 校长请风水师作
法驱鬼

网友发言
不是什么风俗都要随、都可随的，迷信

的风俗就不该随！还是校长，是非观念这
么差，难怪学校管理不好！ 搜狐网友

作为一校之长，更应该检查事故里面
有没有人为因素，比如学校安全措施是否
存在漏洞，并切实做好防范措施，这样，才
能避免类似事件再次发生。 搜狐网友

话题：媒体称受电荒影响
江西等省已上调火电上网价

网友发言
允许民营企业开电厂，或许电费不仅

会大幅下调，而且电厂利润也会大幅上
升。 山东网友

石油、水、电，医疗、教育，这些既然都
是垄断行业，那就统统由国家买单好了。
现在倒好，赚了，是企业和国家的，亏了，却
要由公众买单。 重庆网友

电网企业和发电企业一面叫穷叫苦，另
一面是他们的高福利和高收入。鬼知道是怎
么回事。也许他们又想借哭穷多弄点钱，给
自己的收入和福利再提高点吧。陕西网友

凭什么让人相信无害
根据消费者

举报线索，北京
市食品安全办
公室、北京市工
商局、北京市食
品安全监控中心
近日有针对性地
对北京市场上销
售的调味面制品
等食品种类中可
能滥用的非法添
加物和食品添加
剂进行了监测，
共检测出 60 个
不合格样本。对
不合格样本实施
按批次全市停止
销售的控制措
施，同时对不合
格食品销售者立
案查处，并向不
合格样本标称产
地的监管部门通
报监测情况，追
溯源头。

（据 5月 23
日《人民日报》）

无论是滥用甜蜜素、糖精钠等甜味剂，还是超范围使用苯甲酸等防腐剂，
各种问题调味面制品在市场上的存在，难免会给公众身体健康与生命安全带来
危害。北京市多个监管部门联合出击，让不合格调味面制品纷纷“下架”，无疑为
有效遏制滥用添加剂起到了积极的示范效应。当然，要想有效阻击问题添加剂，
绝不应当从货架查起，而应追本溯源，真正从源头抓起，要通过有效的防范举措，
把问题添加剂真正挡在市场的大门外，这才是阻击问题添加剂的关键所在。

做好食品安全监管工作，应当是相关监管体系义不容辞的责任。面对一起起影响
恶劣的食品安全事件，如今，各地区、各有关部门迅速行动，严加治理食品滥用添加剂的问
题，当然，我们不希望这样的突击，只是“一阵风”式的行动，而要常抓不懈。 文飞刀

添加剂的要害在于不透明
现在对于食品添加剂的讨论，集中在有害

与无害上。而专家和商家，往往利用手中的知
识和财富兑现的话语权，挤压公众的发言空
间。事实上，添加剂的要害并不在于“有害和
无害”，而在于“透明和不透明”。

现在对于食品添加剂，公众完全处于被动
状态，他们根本不知道选择的食品有没有、有多
少添加剂。这一情境下，因为某些食品出现质量
问题，公众产生恐慌心理完全在情理之中。因此
说，即使存在恐慌造成误解，那也是商家的问题，
也是添加剂不透明的原因。现在的诡异之处：一
方面相关方面信誓旦旦添加剂无害，另一方面添
加剂使用毫无透明可言。要么根本不标，要么标
也不详，要么名称暧昧，总之很难看懂。连透明
都不能保证，凭什么让人相信无害？

添加剂在明确“无必要不添加”的同时，应
明确“无透明不添加”。一周前，卫生部发布
《食品添加剂使用标准》等4项新的食品安全
国家标准。其中对预包装食品进行强制规定：
所有食品添加剂必须在食品标签上标注。这
应该成为强制性标准，不仅要做到食品添加剂

“应标尽标”，而且标则清晰，含量准确，名称统
一。只有解决了透明问题，才能探讨存在的问
题，否则，添加剂就应该与食品“相见不如怀
念”，还是保持遥远距离为好。 毛建国

阻击问题添加剂不能总搞“马后炮”
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